

**PRIMERA****Adelantan reducciones en Presupuesto 2023**

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, indicó que el gobierno federal “se ajustará el cinturón” el próximo año, pero se garantizarán recursos para programas sociales y los estados, sin creación de nuevos impuestos. / 2

**GARANTIZARÁN RECURSOS A ESTADOS**

# Alistan recorte al PEF para 2023

**EL GOBIERNO SERÁ EL QUE SE ajuste el cinturón para afianzar recursos, indicó el diputado Ignacio Mier Velazco**

**POR XIMENA MEJÍA**

Enviada

lizett.mejia@gimm.com.mx

CHOLULA, Pue.— El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 quien se “ajustará el cinturón” será el gobierno, para afianzar los recursos del próximo año.

“Vamos a garantizar que el que se debe de apretar el cinturón, como quiere el presidente Andrés Manuel López Obrador, sea el gobierno”, anunció en sintonía con la política de austeridad del jefe del Ejecutivo.

En su discurso con motivo de su cuarto informe de labores legislativas, el líder de los diputados de Morena aseguró a los coordinadores, vicecoordinadores y gobernadores que lo acompaña-

ron, que se garantizarán los recursos a los estados, los programas sociales, además de prometer al empresariado que no habrá aumentos o nuevos impuestos.

“Primero los pobres, los programas sociales, a los empresarios que mucho ayudan a sostener la economía de nuestro país les decimos que no habrá nuevos impuestos ni tampoco se van a incrementar los que existen. Eso beneficia a los comerciantes y profesionistas”, sostuvo.

El próximo presidente de la Jucopo manifestó que la coalición Juntos Hacemos Historia (Morena-PT y Verde Ecologista) seguirá el acuerdo fundacional para el relevo de la Mesa Directiva que en el próximo periodo, correspondería a la fracción parlamentaria del PAN.

Indicó que además de te-

ner en la agenda legislativa de Morena como prioritaria la Reforma Electoral y la iniciativa preferente que llegará el próximo 1 de septiembre para dar el control administrativo y operativo a la Sedena de la Guardia Nacional, se perfila una para hacer uso de los bienes financieros decomisados a la delincuencia organizada con reformas a diversas disposiciones de la Ley de Instituciones de Crédito e incorporar los recursos para equipar y fortalecer a policías municipales.

En el tema de la Guardia Nacional, afirmó que será un instrumento que permita cumplir el mandato constitucional y la obligación del presidente de México de proteger la integridad física y patrimonio de la población.



**EL DATO**

**Reforma electoral**  
Mier Velazco expuso que los ciudadanos se encargan del conteo y resguardo de votos, por lo que se debe ahorrar y eliminar la burocracia.



**EL DATO**

Ignacio Mier Velazco, durante su informe en Puebla.



## FRENTE POLÍTICOS

**1. A río revuelto.** Luego de que el tema Ayotzinapa se encendió tanto por el informe del subsecretario de Gobernación, **Alejandro Encinas**, como por la detención del exprocurador **Jesús Murillo Karam**, todos quieren sacar raja política de la coyuntura. Familiares del exalcalde de Iguala, **José Luis Abarca**, afirmaron que es inocente, ya que, de acuerdo con los protocolos de comunicación del ayuntamiento de Iguala, el personaje *AI* de las comunicaciones de Guerreros Unidos es el gobernador estatal y no el alcalde de Iguala, quien en clave es *A5*. Según **Said Lara**, su sobrino, **Abarca** informó en todo momento de lo que estaba ocurriendo al gobernador **Ángel Aguirre**. Esta cloaca volvió a destaparse, y ni cómo tapparla.

**2. Pequeños al ataque.** Los partidos Fuerza por México (FxM) y Encuentro Solidario (PES) alcanzaron un acuerdo para crear la Federación Fuerza Solidaria Progresista de Partidos Políticos Locales. El consenso entre el presidente nacional de FxM, **Gerardo Islas**, y el dirigente del PES, **Hugo Eric Flores**, busca respaldar y consolidar desde los estados el proyecto de la Cuarta Transformación y al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Durante la Primera Asamblea Ordinaria de Fuerza por México dieron a conocer las estrategias electorales rumbo al 2023 y 2024 y fue aprobada por sus assembleístas la alianza con el PES. Si, como dicen, van a apoyar con todo a la Cuarta Transformación, ¿por qué no se adhieren a Morena?, ¿no es negocio?

**3. Territorio perdido.** ¿Por qué si el gobernador **David Monreal** anuncia que se fortalece la estrategia de seguridad, la situación empeora en Zacatecas? El mandatario asegura que, en coordinación con los municipios, ha invertido 138 millones de pesos para el fortalecimiento de la seguridad, lo que ha permitido, en los últimos meses, bajar entre tres y cuatro lugares a nivel nacional en incidencia delictiva, de acuerdo con datos del gobierno de México. Sin embargo, las cifras distan de lo que se vive en realidad. Civiles fuertemente armados provocaron bloqueos de carreteras, por lo que queda demostrado que las células delictivas continúan haciendo de las suyas y sembrando el caos. ¿A quién le creemos?

**4. Rezagos históricos.** Ha pasado más de una década, pero el dolor de los deudos de las víctimas no amilana mientras no llegue la justicia. Al referirse a la conocida masacre de Allende, ocurrida el 18 de marzo de 2011, el subsecretario de Seguridad Pública Federal, **Ricardo Mejía Berdeja**, sostuvo que “debemos honrar a la memoria histórica, en Allende no habrá impunidad. No puede haber crimen sin castigo”. El funcionario acudió a una asamblea para la Prevención del Delito en Allende, Coahuila; recordó el crimen que fue perpetrado por Los Zetas, en contubernio con integrantes del gobierno estatal de Coahuila, que fueron incapaces de proteger a la población. Frase ideal para quien quiere gobernar la entidad.

**5. Atraso tecnológico.** La consejera electoral **Dania Ravel** alertó que no existe en la legislación un ordenamiento que permita utilizar las urnas electrónicas, y se manifestó en favor de llevar de manera gradual los cambios correspondientes. Es un tema que la democracia mexicana no ha logrado solventar en sexenios. Garantizar que no exista un fraude electrónico, es primordial. **Ravel** afirmó que México necesita una reforma electoral integral que se centre en fortalecer la democracia y la confianza ciudadana, más que en modificar aspectos procedimentales que funcionan bien. La mala es que Morena quiere cambiar no sólo los principios del INE, sino también sustituir desde la base hasta la cúpula. Ese es el punto.



# Magistrado, contra eliminar los tribunales electorales: “la justicia local sí funciona”

**FABIOLA MARTÍNEZ**

El magistrado Felipe de la Mata Pizaña se manifestó contra la eliminación de los tribunales electorales estatales, como propone la iniciativa de reforma electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“La justicia local sí funciona”, subrayó en una primera posición pública de este tema. La propuesta prevé que con la desaparición de estos órganos se ahorrarían al menos mil 962 millones de pesos.

El magistrado de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) argumentó que sólo 30 por ciento de los asuntos saltan al plano federal y 90 por ciento de las sentencias locales son confirmadas en la sala superior. Lo anterior significa, dijo, que existe coordinación, mutuo entendimiento y sincronización obtenida con muchos años de trabajo conjunto serio y profesional.

Entre otros argumentos resaltó que México es una federación, lo cual implica que todas las entidades deben contar con entramados institucionales. Los “ánimos centralizadores de los años recientes han debilitado las estructuras locales en detrimento de los derechos, una vía por la que no debemos transitar más”, añadió De la Mata en un texto divulgado por el TEPJF.

Adujo también que los tribunales locales deben existir para que todos los ciudadanos tengan el mismo acceso a la justicia electoral en términos de distancia, costo y tiempo. “Hay razones sustantivas que es necesario aquilatar antes de pensar en su desaparición (...) Vale aquí pensar en el famoso dicho americano: si no está roto, ¿para qué componerlo?”, expresó.

Entonces propuso combatir otras formas de “debilitamiento y subvertimiento”, como los recor-

tes presupuestales que hacen inoperante, *de facto*, a estos órganos.

En tanto, el Instituto Nacional Electoral (INE) emitió un séptimo reporte de la situación financiera de los organismos públicos locales electorales (Ople) y llamó a su fortalecimiento, porque algunos han llegado a “suplicar” por más recursos para atender necesidades básicas de operación e incluso algunos tienen dificultades para pagar la nómina, como ocurre en Campeche y Colima.



# Pablo Gómez acusa a INE por encubrimiento en caso Monex



P. 9

## Pablo Gómez acusa a INE por encubrimiento en caso *Monex*

TANYA ACOSTA

**E**l titular de la *Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)* de la *Secretaría de Hacienda*, Pablo Gómez, acusó de manera tajante y directa al *Instituto Nacional Electoral (INE)* de 'encubrir' el caso *Monex*, escándalo que como se recordará empañó la elección de 2012, por el presunto esquema de financiamiento ligado a la campaña electoral de Enrique Peña Nieto.

Y lo dijo sin rodeos ni medias tintas: "Nadie investigó ni ma-



dre".

El funcionario, por otra parte, reiteró la importancia de la iniciativa de reforma electoral que él mismo redactó y que será presentada en los próximos meses para mejorar al Instituto Nacional Electoral. Dicha iniciativa fue también redactada por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López, y el titular de la Agencia Nacional de Aduanas, Horacio Duarte.**

"Dicen que estamos haciendo una propuesta que le va a dar en la torre a la estructura del control sobre el financiamiento de los partidos, qué mentira tan gigantesca de personas que tuvieron que ver con el encubrimiento de cosas tan trascendentales e importantes como el caso Monex, ¿han oído hablar del caso Monex?, millones y millones de pesos metidos a una campaña, a un candidato", recordó.

También señaló que **en el escándalo de Monex, paralelamente**

**participó Bancomer, sin embargo, este ni siquiera fue revisado del caso por el órgano electoral:**

"¿Y qué hizo el INE?, echarle tierra al asunto de Monex y les comunico además algo que ni se sabe, las mayores cantidades no las movieron con Monex, las movieron con Bancomer, y a Bancomer ni lo investigaron, nadie investigó ni madre, para decirlo claro", dijo bastante molesto.

**Pablo Gómez** también reveló que **un candidato del Estado de México (Enrique Peña Nieto), "también recibió recursos en especie por parte de la empresa de medios de comunicación 'más importante' de México.**

"Un candidato que antes había

*recibido millones y millones en especie, de parte de la televisora más importante del país, gratuitamente, gratuitamente, todo estaba pagado desde antes con recursos del Estado de México, y de otros gobiernos locales, esa fue la verdad", finalizó.*





Pablo Gómez Álvarez



# Reforma Electoral no es ajuste de cuentas: **Pablo Gómez**

RAÚL RUIZ

**P**ablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda (UIF), afirmó que la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador es un parteaguas, no un "ajuste de cuentas", y llamó a los diputados de Morena a impulsar un "paquete de reformas democráticas" en caso de que los cambios constitucionales no salgan adelante.

*"La reforma electoral es un proyecto de parteaguas y no un proyecto de ajuste; muchísimo menos tiene la intención de ajustar cuentas con personas que ni siquiera tendrán que ver con el próximo proceso electoral federal",* puntualizó.

En su participación como invitado a la reunión plenaria de la bancada de Morena en el Palacio de San Lázaro, **Gómez admitió, sin embargo, la posibilidad de que el bloque opositor se mantenga unido en moratoria constitucional y frene la reforma.**

*"Yo les propongo mejor leyes, empecemos a preparar, ya que se viene el periodo ordinario de sesiones, un paquete para que, independientemente de que haya reforma constitucional o no, no nos mortifiquemos tanto por adivinar eso; saquemos un paquete de reformas democráticas de la legislación",* dijo.

Subrayó que esa es la mejor respuesta que se puede dar a los críticos en medios de comunicación formales y en

otros, *"que están todo el tiempo inventando cosas, atacando, combatiendo sin argumentos", sostuvo que los órganos electorales "están militando en la oposición un día sí y el otro también".*

No obstante, el exdiputado y exsenador aseguró que la reforma no busca desaparecer al INE, sino *"lo fortalece para que haga elecciones auténticas y que a su vez, desaparezcan las autoridades que son inútiles".*

*"Lo que nosotros queremos son autoridades imparciales que no reciban línea de ningún partido ni de ningún grupo empresarial ni de ningún gobernante ni de nadie",* puntualizó.

Sostuvo que **las legislaturas de la llamada cuarta transformación tienen una trascendencia mayor de lo que se aprecia y estimó que eso se va a ver con posterioridad, porque son puntos de partida completamente nuevos.**



